



**Bettina Hagedorn**  
Mitglied des Deutschen Bundestages

Platz der Republik 1, 11011 Berlin

☎ (030) 227 – 73 832

📠 (030) 227 – 76 920

✉ [bettina.hagedorn@bundestag.de](mailto:bettina.hagedorn@bundestag.de)

# Pressemitteilung

---

Berlin, 10.11.2022

**Bettina Hagedorn: 21 Millionen Euro für neue Seefahrzeuge bei  
Bundespolizei-See und die maritime GSG-9**  
**100 000 Euro für Nachwuchsgewinnung der Bundespolizei See in Neustadt**  
*(Im Anhang finden Sie zwei Fotos zur freien Verwendung)*

Am 26 August 2022 besuchte der SPD-Haushaltspolitiker Martin Gerster, der seit vielen Jahren im Haushaltsausschuss für den Etat des Innenministeriums verantwortlich ist, auf Initiative der SPD-Bundestagsabgeordneten aus Ostholstein Bettina Hagedorn den Bundespolizei-See-Standort in Neustadt. Auf Einladung des Präsidenten der Bundespolizeidirektion Bad Bramstedt, Horst Kriesamer, machten beide einen mehrstündigen Besuch an Bord der BP 81 "Potsdam" in der Neustädter Bucht, wobei ein ausführlicher Gedankenaustausch über die enormen Fähigkeiten der modernen Bundespolizeischiffe gerade in Anbetracht der veränderten Gefährdungsszenarien in Nord- und Ostsee stattfand. Bettina Hagedorn, die auch als stellvertretende Vorsitzende des Haushaltsausschusses arbeitet, freut sich, dass diese Gespräche jetzt in den aktuellen Haushaltsentscheidungen für den Bundeshaushalt 2023 in konkrete Verbesserungen für die Bundespolizei und den Standort Neustadt umgesetzt werden konnten:

**„Ich bin stolz und glücklich, dass auf Initiative meines Haushaltskollegen Martin Gerster der Haushaltsausschuss in seiner ‚Bereinigungssitzung‘ am 10.11.2022 über 21 Mio. Euro ‚on Top‘ zu Gunsten der Bundespolizei See am Standort Neustadt beschlossen hat. Angesichts einer veränderten geopolitischen Sicherheitslage müssen wir dem Nord- und Ostseeraum erhöhte Aufmerksamkeit widmen – dabei sind die hochmodernen drei**

**Bundespolizeischiffe, die seit 2019 im Einsatz sind und ab 2023 durch ein viertes Schiff ergänzt werden, strategisch von größter Wichtigkeit. Die Schiffe verfügen nicht nur über einen Hubschrauberlandeplatz, sondern für robuste Einsätze im Falle von Terrorgefahr auch über eine Bordkanone und den Platz, die Einsatzkräfte der GSG-9 an Bord nehmen zu können. Zur Verstärkung der Handlungsfähigkeit der Bundespolizei See, der eine immer stärkere Rolle bei der Gewährleistung nicht nur der inneren Sicherheit, sondern vor allem auch des Grenzschatzes und des Schutzes kritischer ziviler Infrastruktur zukommt, sollen neue Kontroll- und Streifenboote für die BPOL See für über 17 Millionen Euro beschafft werden, während auch die GSG-9-See als Ersatzbeschaffung neue Mehrzweckboote erhält und fast 4 Millionen Euro zur Ausstattung ihres künftigen GSG-9-Standortes in Neustadt. Gemeinsam mit Martin Gerster setze ich mich nachdrücklich bei Innenministerin Nancy Faeser dafür ein, dass die GSG-9-See nach Neustadt verlegt wird und bin ihr dankbar für ihren persönlichen Besuch in Neustadt im Sommer, als sie sich selbst davon überzeugen konnte, dass die GSG-9-See nur im einzigen Bundespolizeihafen Deutschlands in Neustadt optimal einsatzbereit sein kann.“**

Bei dem ausführlichen Besuch und Gedankenaustausch mit Präsident Horst Kriesamer von Martin Gerster und Bettina Hagedorn am 26. August an Bord der BP 81 „Potsdam“ in der Neustädter Bucht ging es auch um die dringend erforderliche verstärkte Nachwuchsgewinnung für die Bundespolizei-See.

**„Die Bundespolizei verfügt mit ihren Schiffen und dem Anfang September 2022 eingeweihten modernsten Schiffssimulator Europas in Neustadt über maritime High-Tech-Ausbildungsbedingungen für junge Polizist\*innen, die dieses Berufsbild besonders attraktiv machen. Bundespolizei und Zoll haben auf hoher See neue und deutlich größere Aufgaben und Herausforderungen auch mit Blick auf Europa und die internationale Krisen mit dem russischen Nachbarn in der Ostsee. Damit möglichst viele junge Leute, die zeitnah die Schule erfolgreich verlassen und Interesse am Polizeiberuf oder an maritimen technischen Berufen haben, diesen spannenden Arbeitsplatz kennenlernen können, unterstützen wir als Haushaltsausschuss jetzt die Bundespolizei-See 2023 mit einem innovativen, zielgerichteten Praktikanten- und Nachwuchsprogramm für die zielgerichtete Personalgewinnung und Werbemaßnahmen an Schulen von 100.000 Euro. Dies ist definitiv gut investiertes Geld.“**